



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO EN FUNCIONES, PEDRO SÁNCHEZ, EN EL ACTO DE CLAUSURA DEL GLOBAL GATEWAY FORUM

Bruselas, 26 de octubre de 2023





INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN FUNCIONES, PEDRO SÁNCHEZ

Alto Representante, colegas del Consejo Europeo, Jefes de Estado, de Gobierno, ministros, señoras, señores.

Gracias por esta invitación para participar en la clausura del Foro Global, Global Gateway, un evento que durante dos días ha servido de nuevo para poner de manifiesto la relevancia y también la profundidad de este instrumento, así como su impacto global en la promoción de inversiones estratégicas sostenibles, desplegada por la Unión Europea en terceros países.

Como bien ha señalado el Alto Representante, Pepe Borrell, España ha estado implicada de forma muy activa en esta iniciativa desde sus inicios.

Por eso quisiera comenzar reiterando el más firme apoyo de mi país a la misma en este momento en el que España preside el Consejo de la Unión Europea.

Y, desde esa posición, permítanme compartir con ustedes unas muy breves reflexiones sobre el Global Gateway tras estos dos días de trabajos.

Todos creo que somos muy conscientes de la relevancia de la inversión que se pretende movilizar, nada más y nada menos que 300.000 millones de euros.

Pero más allá de las cifras, me gustaría destacar algo fundamental, y es el salto cualitativo que esta oferta representa en la acción exterior de la Unión Europea. Porque lo que el Global Gateway aspira a trasladar son los valores europeos, en un momento en el que estos son más necesarios que nunca.

Y lo hacen al menos en tres aspectos que me gustaría compartir con todos ustedes.

El primero, aquí se ha hecho referencia por parte del resto de intervinientes, alineándose decididamente con la Agenda 2030 de Naciones Unidas, también con el Acuerdo de París en la lucha y la adaptación al cambio climático para contribuir, junto a nuestros socios, al avance inaplazable del desarrollo sostenible.

En segundo lugar, generando relaciones de verdadera asociación y de partnership tanto con los países del llamado Sur Global como con los organismos regionales multilaterales.

¿Eso qué significa? Bueno, significa impulsar inversiones productivas frente a las meramente extractivas, con proyectos que reflejen las necesidades, las



prioridades de nuestros socios, alentar la formación de asociaciones para el reforzamiento de cadenas de valor, tanto en la Unión Europea como en los países en los que son objeto de esas inversiones.

Y, finalmente, creo que es muy importante decir que lo que hacemos es compartir esos valores democráticos, los estándares europeos en materia social, laboral, de género entre hombres y mujeres, de buena gobernanza, de transparencia, demostrando así un compromiso especial con nuestros socios y con su ciudadanía.

Porque, ahora más que nunca, queridos amigos y amigas, necesitamos democracias plenas, sociedades justas, igualitarias, economías sostenibles y por cierto, un mundo en paz.

Son, sin duda, objetivos muy ambiciosos los que nos hemos marcado. Y alcanzarlos con éxito requiere una gobernanza clara, transparente e inclusiva, que integre a todos los actores involucrados.

Por eso, creo que es muy importante la creación de este Business Advisory Forum de la Plataforma para la Participación de la Sociedad Civil como fórmulas que lo que hacen es garantizar que las voces del sector privado y también de la sociedad civil van a ser escuchadas y tenidas en cuenta.

Y, al mismo tiempo, creo que resulta clave ejecutar nuestras acciones desde un enfoque, como ha dicho bien la Comisaria de Equipo Europa o de Team Europe, que permita maximizar la aportación, tanto de las instituciones comunitarias como también de los Estados miembros, de la manera más eficiente, coherente y cooperativa.

Se trata, en definitiva, de una de las grandes iniciativas de la Unión Europea hacia el mundo. Consciente de esa dimensión, en nuestro humilde papel como Presidencia rotatoria del Consejo de la Unión Europea, España se está volcando en el desarrollo de la misma.

Lo hemos demostrado además en la presentación de la agenda de inversiones globales Global Gateway, perdón, de la Unión Europea, América Latina y el Caribe en el marco de la Tercera Cumbre Unión Europea-CELAC, celebrada el pasado mes de julio.

Y, en ese sentido, quiero destacar la implicación del Gobierno español en la identificación de la lista de 130 proyectos estratégicos de inversión en América Latina y, también en el Caribe, presentados durante esa cumbre.

Hablamos de un compromiso de movilización de inversión muy importante. Estamos hablando de 45.000 millones de euros, de los cuales España contribuirá con 9.400 millones de euros.



Y, además de ello, otra de las prioridades de la Presidencia española en el marco del Global Gateway es asegurar, no solo un adecuado equilibrio geográfico entre países, sino también entre los distintos sectores de desarrollo, porque junto al desafío de las transiciones ecológicas y digital, como aquí se ha dicho, nuestros socios se enfrentan igualmente al reto de un crecimiento y de una cohesión justa.

Por eso trabajamos para que la cartera de inversiones de Global Gateway contemple actuaciones en sectores sociales como la educación, como ha dicho el Alto Representante, la formación, la salud, la protección social, que se sumen a las desempeñadas en materia de energía, clima, digitalización, transportes, conformando un gran elenco de inversiones en favor de la transformación, del progreso y del bienestar.

Termino. Lo que quiero decir es que debemos ser muy conscientes de las altas expectativas que el Global Gateway ha creado en muchísimos países aquí presentes y otros tantos. Y, asumirlas, tenemos que hacerlo con orgullo y con un máximo grado de compromiso, como ha dicho el Alto Representante, consciente de que esta iniciativa está llamada a ser uno de los grandes sellos de identidad de la Unión Europea en su acción exterior.

Termino invitándoles a mantener el excelente trabajo que estamos realizando juntos, a redoblar los esfuerzos para asegurar el éxito de esta empresa común, a avanzar decididos por el camino que ya hemos abierto.

En definitiva, sigamos impulsando, amigos y amigas, las transiciones verde, digital, social con inversiones históricas, como lo que estamos aquí anunciando.

Y hagámoslo siempre de una manera justa, inclusiva, creando trabajos dignos, mejorando la calidad de vida de nuestras sociedades, tanto las europeas como las de nuestros socios globales.

Nada más y muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) (Intervención original en español)